

BULLETIN MUNICIPAL – N° 5 – JUILLET 2024

COMMUNE DE BELRUPT-EN-VERDUNOIS

☎ : 03 29 86 50 27 / ✉ : mairie.belrupt55@wanadoo.fr

Site internet : www.belrupt-en-verdunois.fr

Suivez-nous sur notre page Facebook : Mairie de Belrupt en Verdunois

Et grâce à l'application PanneauPocket sur smartphone

Imprimé par nos soins – Edité par la Mairie de Belrupt en Verdunois (Meuse) Directeur de la publication : le Maire, Bernard GILSON N° ISSN 1168-4399

LES EXPOS DE BELRUPT & CONCERT, ANIMATIONS !

L'exposition de l'été a été conçue par Belrupt Loisirs pour permettre une fréquentation durant les vacances scolaires et des animations accessibles aux enfants : un quizz sera mis en place, dont les résultats seront récompensés : le bulletin devra être remis à la bibliothèque, début septembre.

Ensuite, une expo sera consacrée à la calligraphie jusqu'à mi-novembre.

A NOTER : un concert le 28 septembre, par la Chorale du Val de Meuse dans l'église.

LA FÊTE DU 13 JUILLET EST DE RETOUR

On l'attend avec impatience !!!

La fête nationale est célébrée le 13 juillet à Belrupt. Une soirée festive ponctuée d'animations, de danses et clôturée par un magnifique feu d'artifice.

Rendez-vous le 13 juillet dans le parc de l'école.

Et si vous vous en sentez, l'association organisatrice, Belrupt Loisirs, recherche des bras bénévoles pour installer tables et bancs, pour donner un coup de main pendant la fête, ...

JOURNÉE CITOYENNE : 4^{ème} ÉDITION

La quatrième édition de la journée citoyenne aura lieu le SAMEDI 28 SEPTEMBRE à partir de 9 heures : il s'agit pour les habitants volontaires de réaliser bénévolement des travaux d'amélioration de notre vie quotidienne, une ou deux fois l'an, pendant une demi-journée, suivie d'un repas pris ensemble. Voici les "ateliers" actuellement en préparation :

- comme d'habitude, l'opération de "Nettoyage de la nature", avec ramassage des déchets jetés par certains de nos concitoyens, dans les fossés, les chemins, etc ... Cette opération sera amplifiée cette année par l'intervention de l'association GORUCK CLUB BELRUPT, nouvellement implantée à Belrupt et alentours, véritable défi sportif et environnemental (info au 06 33 51 52 54 auprès de Monsieur Clément Moreau, notre concitoyen)

- un atelier de peinture : mise en peinture du dessus de la table de ping-pong, de vasques et mobiliers urbains un peu défraîchis, ... Et peut-être un passage protégé peint pour personnes malvoyantes

- un atelier de montage de vitrines et armoire actuellement en kit, qui seront utiles aux activités culturelles et pratiques locales

- la pose de panneaux explicatifs sur l'arboretum créé sur le parcours de santé, chemin des Hollis (sous réserve de l'arrivée du matériel commandé ou fabriqué au village.

Un arboretum est un endroit planté d'arbres avec des panneaux qui indiquent ce qu'ils sont – c'est une initiative du Groupe Environnement composé de conseillers municipaux

- l'entretien des espaces verts et fleuris (dont les vasques réparties dans le village)

- peut-être la pose de panneaux de dénominations des cinq sentiers de la Tuilerie (sous réserve de l'arrivée du matériel commandé (sinon, ce sera pour la prochaine fois!)

- le traitement de deux sites envahis par de la renouée du Japon, une plante indésirable, envahissante et étouffant la végétation naturelle alentour

Une "gratifieria" sera également organisée, comme les années passées : une sorte de braderie gratuite où l'on apporte ce qui n'est plus utile et où l'on prend ce qui va nous servir - tout cela gratuitement.

Un moment de convivialité sera proposé vers 11 h 30 avec des animations pour petits et grands animé par le service de traitement des déchets de notre communauté de communes "Val de Meuse Voie Sacrée, pendant l'apéro suivi d'un barbecue, offert par la mairie à tous les participants, petits et grands, sur inscription.

DEFIBRILLATEUR A BELRUPT

Un défibrillateur est un appareil qui permet de réanimer une personne en arrêt cardiaque. Dans ces cas-là, toute minute perdue peut être fatale, d'où l'installation de plus en plus fréquente de défibrillateurs automatiques dans les différents lieux de vie.

Il y en a donc un à Belrupt depuis plusieurs années. Il est à l'extérieur, donc accessible en permanence, en façade de la mairie.

N'importe qui peut s'en servir : c'est un appareil entièrement automatique. Par contre, il est préférable d'avoir une petite formation de 2 heures : cela permet d'utiliser l'appareil beaucoup plus aisément et de réaliser le massage cardiaque final.

Cette formation est de plus en plus souvent faite en entreprise.

Nous avons été interrogés récemment à ce propos par plusieurs habitants du village : le défibrillateur est-il entretenu régulièrement comme c'est nécessaire. En effet, des informations circuleraient selon lesquelles un tiers environ des défibrillateurs ne seraient pas fonctionnels en France.

Soyez rassurés : depuis son installation (en même temps que ceux des autres communes de notre communauté de communes qui propose un contrat annuel d'entretien), le défibrillateur installé à Belrupt est régulièrement surveillé, entretenu et il est même doté d'un avertisseur en cas de baisse de capacité des piles et électrodes (mais comme il est branché sur le secteur, la panne d'alimentation des piles est rarissime). A noter toutefois qu'il nous est arrivé de faire venir le technicien à la suite de la mise en marche de l'avertisseur de dysfonctionnement.

COMMENT S'APPELLENT LES HABITANTS DE BELRUPT ?

Le nom des habitants d'une commune, c'est le « gentilé ». Ainsi, le gentilé des habitants d'Haudainville est « haudainvillois », celui des habitants de Verdun, c'est « verdunois ».

Mais les habitants de Belrupt n'ont pas de gentilé ... A quelques reprises, la question a été posée au Conseil Municipal qui n'a jamais voulu trancher. Il avait ainsi été proposé les « Belruriers » !

En même temps, par tradition, tous les habitants des communes de Meuse ont un sobriquet, une sorte de surnom populaire : ainsi les habitants de Belrupt sont des « loups », ceux d'Haudainville sont des « ânes » (d'où l'existence d'une « rue aux Anes », anciennement rattachée à Haudainville). A Belleray, ce sont les « canards », à Dugny, les « verrats », à Dieue, ce sont des « bocoyes », ... etc.

Une réflexion a été récemment lancée pour que le gentilé des habitants de Belrupt soit « les loups ».

Ainsi, le sobriquet serait également le gentilé !

Beaucoup trouvent cela sympa, faisant le pont entre l'histoire ancienne et la modernité d'un nom déjà bien utilisé : « les Loups de Belrupt » est le nom usité du club de VTT Saint Symphorien, les « Louv'tox » est une autre association locale de VTT, une association actuellement en sommeil s'appelle les « Loupiots » et on a même vu éclore le groupe musical local des « Reloups » (appellation encore non estampillée !).

Qu'en pensez-vous ?

Avant que le Conseil Municipal soit amené à en décider (ou pas ...), il souhaite recueillir l'avis des habitants. Ne vous privez pas de réagir, de proposer, etc.